



充実した進路学習（職場体験）

校長 堀井安伸

6月25日・26日に職場体験を実施しました。生徒自身が体験場所に行って事前の打ち合わせをしたり、体験後のお礼の手紙を書くことなどを含め、学校生活ではできない貴重な体験をさせていただきました。生徒たちを温かく受け入れてくださった105の各事業所やお店や小学校・幼稚園・保育園には大変お世話になりました。各事業の皆様には感謝しております。本当にありがとうございました。



「職場体験」は、東京都教育委員会が平成17年度に推進し始まったものです。本校では、毎年、2年生の進路学習の一環として実施しています。目的は、地域の各事業所やお店などの職場で働く人の姿にふれるとともに、自分自身が働くという体験をすることで、働く楽しさや喜び、成就感とともに厳しさや難しさなどを経験するというものです。また、この体験を通して、職業意識を育み、生徒一人一人が各自の生き方を考える機会としています。そして、この体験を学校での学習と結びつけ、**将来への夢や希望、目標**へとつなげていって欲しいという目的もあります。それは、中学生の時期の進路学習としてたいへん意義があり、とても貴重な学習となります。学校を離れての体験学習で、ひとまわり大きく成長してくれることが期待されています。

また、受け入れてくださった職場の方々には、朝や帰りのあいさつ、作業の指示をしていただいたときの返事、言葉遣いなど明るく爽やかな大きな声であることが、感謝の気持ちを表すことになることを学んで欲しいと思っています。中学校を卒業し、社会に出たときに最も大切なものが、この「言葉」であり「コミュニケーション」だと言われています。人と人とのかかわりの大切さを学ぶ機会であり、チームワークの重要性を理解するきっかけになると思います。ほとんどの生徒が、実際に大人の職場で働くことは初めての経験で、不安もあったと思います。最初は誰でも未経験で、仕事を教えてもらい、経験を積みながら覚えていくものだということを知る場でもありました。今年も、体験した2年生たちは、ほとんどが「よかった」「楽しかった」といって帰ってきました。

そこで、一人の生徒の感想文を紹介させていただきます。

「たくさんの人に見守られながら」

2年男子

今回、職場体験で、自分はレストランに行った。その2日間はとても忙しく、たくさんの人に見守られながら、接客・調理を行った。それはとても大変なものだったが、やりがいを感じられる素晴らしい体験だった。

その店の店長さんは、こんなことを言う。「レストランにとって、キッチンは、そのレストランの”命”であり、ホールはキッチンの”表”つまりホールでレストランが評価されます。」本当にその通りだと思った。自分は2日目にキッチンをやらせてもらったが、食材を無駄にせず、積極的に活動できたと感じる。

自分は事業所の姿を見たり、自分で活動してこんなことを思った。「仕事は”人”を支える上で、大切に、決して中途半端に投げやりにはしてはいけない。それができて、初めて”やりがい”を感じるのでは？」と思った。将来、仕事をする時が来たら、この思ったことを思い出し、”人”を支える”やりがい”のもてる仕事につきたい。

この他の感想文でも同様にほとんどの生徒が多くのことを学んできたようです。

今後も本校は、経営計画にあげた重点目標に即した各種行事に益々力を入れて取り組んでいきます。保護者の皆様、地域の皆様の変わらぬご理解とご支援をいただけますようお願いいたします。

ご意見をお寄せください。03-3996-2158（校長室）

ホームページ：<http://www.shakujii-e-j.nerima-tky.ed.jp/>

主な行事の紹介

●セーフティ教室<6月19日(金)>

全校生徒を対象に光が丘警察の方より「不審者対応」をテーマに講演が行われました。第2部は警察と保護者の情報交換会が行われました。



●職場体験<6月25日(木)・26日(金)>

区内の事業所のご協力により2年生が、職場体験を行いました。実習を終え報告にもどってきた生徒は、疲れた様子ながらも生き生きとその日の出来事を先生方に話していました。生徒の表情から仕事の大変さや喜びを実感できていたと感じました。ご協力ありがとうございました。



●情報モラル講習会<6月29日(月)>

2年生および保護者を対象に情報モラル講習会を実施しました。携帯電話やインターネットなどのトラブルや犯罪を防ぐための講習を受けました。第1部は生徒向けに、第2部では全学年の保護者むけの講習会を行いました。

●一斉防災訓練<6月30日(火)>

練馬区の小・中学校で一斉防災訓練を行いました。本校では、災害時の避難方法・経路および練馬区学校連絡メールについて確認しました。

●オーケストラ鑑賞教室<7月10日(金)>

2年生が東京ニューシティ管弦楽団によるオーケストラ鑑賞教室を練馬文化センターで行いました。オーケストラの生の演奏を堪能してきました。

●あいさつ運動<7月11日(土)>

生徒会役員の生徒が富士見台小学校で出前あいさつ運動を行いました。登校する児童に対して大きな声であいさつしていました。あいさつ運動を通してあいさつの大切さを実感できていたと感じました。



●臨海学校練習<7月14日(火)~>

7月24日(金)~7月27日(月)に下田で行う臨海学校に向けて練習を行っています。どの班も大遠泳を成功するために一生懸命大きな声を出して練習しています。



大会の報告

●サッカー部

〔区夏季大会〕

~決勝トーナメント~

対 光が丘二	4-0
対 豊井	4-0
対 早大学院	1-0
対 石神井	1-4

準優勝

〔第三ブロック大会〕

対 中村	2-1
------	-----

都大会出場

●女子バレーボール部

〔区夏季大会〕

~2位トーナメント~

対 開進一	2-0
対 中村	2-0
対 田柄	2-1

〔第三ブロック大会〕

対 大泉西	1-2
対 文大杉並	0-2

●卓球部

〔区夏季大会〕

~団体戦~

対 大泉	3-1
対 武蔵	1-3

9月の主な行事

1日(火) 全校朝礼	12日(土) 学校公開	18日(金) 給食試食会
3日(木) 修学旅行前検診(3年)	13日(日) 練馬区震災総合訓練	24日(木) 食育の日
4日(金) 避難訓練	14日(月) 生徒朝礼	25日(金) PTA運営委員会
7日(月) 専門委員会	15日(火)~18日(金) 教育相談(1年)	28日(月) 全校朝礼
9日(水)~11日(金) 定期考査	16日(水)~18日(金) 修学旅行(3年)	29日(火) 連合陸上大会